
走，
到学校健身去！

今后，每星期六 ９：００～１１：００之
间，金水区优胜路小学的乒乓球室、

篮球场、羽毛球场等体育场馆将对附

近居民开放。这是我市出台《郑州市

中小学体育设施向社会开放管理规

定》后，第一个向社区居民免费开放

的中小学体育场馆。图为居民在乒乓

球室锻炼的场面。

本报记者 丁友明

通讯员 韦慧卿 摄
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打造高品质都市党报

南京客人盛赞
郑州城市建设
本报讯（记者 潘燕 实习生 赵阳）昨日下午，由南

京市市长蒋宏坤率领的南京市政府考察团来到我市，

考察城市建设。

考察团一行先后参观了郑东新区会展中心、绿城

百合住宅区与东区沙盘。在随后的座谈会上，市长赵建

才简要介绍了郑州市情，副市长、郑东新区管委会主任

王庆海介绍了郑东新区的建设和发展情况。

考察团成员对郑州的飞速发展表示赞叹。蒋宏坤

表示，看到郑东新区的发展，使人非常震撼，超出想象，

很受鼓舞。他说，郑东新区的规划起点高、建设水准高、

运作模式好，观念新、眼界宽，并非常好地维护了农民

的拆迁利益，这些都是很好的经验，非常值得学习与借

鉴，希望通过双方互相交流，实现信息共享，共同实现

又好又快发展。

播种文明 收获和谐
———金水区创建全国文明城市纪实

本报通讯员 冯景义 王臖洁 本报记者 高 凯

走在金水区的街头巷尾，您会发现，优

美整洁的社区多了，乱扔乱画乱停少了；乐

于助人多了，邻里纠纷少了……扑面而来

的文明之风，让人感受到人与人之间的真

诚与和谐。

近年来，金水区按照“以人为本、单位

联动、全民参与、和谐创建”的工作思路，紧

紧围绕提高市民文明素质和城乡文明程度

这个中心，以改善人居环境工作为重点，以

营造浓厚的创建氛围为抓手，动员社会各

界力量，扎实推进全国文明城市创建活动，

努力打造 “安居乐业的生活环境”“可持续

发展的生态环境”“廉洁高效的政务环境”

“公正公平的法治环境”“规范守信的市场

环境”和“健康向上的人文环境”。

“新”与“旧”中 擦亮城市底色

在金水，举目可见楼院干净整洁，绿树

花草环抱，社区生活服务设施齐全，文化活

动丰富多彩。无论是现代化的住宅小区，还

是年代已久的大杂院，都在一天天地变美。

２００７年，金水区累计投入 ７０００余万
元，从衣、食、住、行等群众生活最密切的地

方抓起，对中心城区大刀阔斧整治，清理违

章建筑面积 ３．８万平方米，升级改造楼院
１２５个，完成市级示范社区 １２个、市级一类
社区 １３个、市级示范单位 ２１个、市级一类
单位２０个，涌现出农西社区等１６个亮点社
区和海星花园小区等一批亮点楼院。目前，

一类社区已占全区社区总数的９５％以上。

曾经脏、乱、差的郑州照相机厂家属

院，如今路面得到了硬化，围墙被粉刷一

新，违章建筑拆除后建成了绿地。新建成的

５间居民活动室里，棋牌桌、乒乓球案等活
动器材配备齐全。群众说：“改善人居环境，

政府为我们办了件大好事。”

金水区充分发挥驻区各公共单位的优

势，通过创建“园林式单位”和“园林式居住

区”活动，全区新增单位、居住区绿地 ５３．９
万平方米，其中公共绿地有 ２．８万平方米。
目前，全区建成区绿化覆盖率达到 ３６％，绿
地率达到３１％。

蓝天共碧水，绿树映红花。一片片树林

在城区崛起，一个个景观在楼群中显现。植

绿、造绿、爱绿、护绿，全区大部分绿地被单

位和个人认种、认养、认管，这支志愿者队

伍达 ４０００多人。现在，金水区有省级园林
式单位７个，市、区级园林式单位３２６个。

“新”与“旧”在文明创建中相融相兼，

让这个城区的底色变得绚烂多彩。

“雅”与“俗”中 净化城市灵魂

“全区社会主义新农村新人新事新风

尚讲故事比赛”、“金水区第七届民间文艺

展演活动”、“欢乐中原，和谐生活，魅力金

水”首届群众文化艺术节、 （下转第二版）

两知名企业郑州“筑巢”
海尔电脑生产基地落成 国药控股九瑞公司揭牌

本报讯 （记者 陈锋 实习生 刘

贞）４月 １８日，海尔电脑郑州生产基
地落成并启动运营，省市领导史济春、

赵建才、胡荃，中国网通、英特尔等知名

企业高层出席落成仪式。

该基地由海尔电脑与河南众诚公

司合资成立的河南海尔众诚电脑有限

公司投资兴建，首期投资一个亿，年产

量将达１５万台。此外，海尔众诚电脑还
将成为河南 ＩＴ产业的教育、研发及高
科技人才培养基地。

此次双方合作新建的生产基地将

致力于从河南消费者的实际需求出

发，充分利用海尔电脑的技术研发优

势，为河南提供适合的产品。海尔电脑

有关负责人表示，他们将继续加大投

入，将郑州扩建成超大型电脑生产基

地，进而成为辐射中西部地区的生产

和物流中心。

本报讯（记者 陈锋 实习生 刘贞）

昨日，全国首家新型医药电子商务公

司———国药控股（郑州）九瑞股份有限

公司在我市揭牌成立。市长赵建才出席

揭牌仪式。

国控九瑞公司是由中国医药集团

国药控股有限公司与郑州九瑞药业股

份有限公司重组共建的医药电子商务

公司，位于郑州经济技术开发区。公司

主要利用网络信息技术、现代物流等手

段，建立一个公开的电子采购平台，使

医疗单位、药品生产企业通过网络，以

电子商务的形式，在网上进行采购，为

医疗机构提供一个安全、可靠、方便、快

捷的药品采购平台。该模式可缩短流通

环节，提高流通效率，从而进一步完善

药品质量控制体系，保障安全用药。

省文艺评论家
协会成立

本报讯 （记者 李颖）４月 １９日上
午，河南省文艺评论家协会在郑州召开

成立大会，大会审议并通过《河南省文艺

评论家协会章程》，孙广举当选河南省文

艺评论家协会主席。

文艺评论是文艺事业的重要组成部

分，为了更好团结全省广大文艺评论者，

建设好我省文艺评论队伍，２００６年省文
联党组决定以省文联理论研究室为基

础，筹备成立我省文艺评论家协会，筹备

期间，对我省各级文艺家协会、省直有关

单位、新闻出版部门、大专院校等单位的

文艺评论者进行摸底调研，登记了第一

批会员９０人。
昨日，在河南省文艺评论家协会成

立大会上，选举产生了河南省文艺评论

家协会理事和主席团。著名文艺评论家

孙广举当选省文艺评论家协会主席，王

守国、周俊杰、刘景亮、何向阳、汪新华、

王幅明、杨诚勇、王剑冰、孙先科、何弘、

刘敏言、樊洛平、李静宜、韩宇宏、谭静

波、常平安等 １６人当选省文艺评论家
协会副主席。

河南省文艺评论家协会成立后将及

时评论和分析文艺作品、文艺现象和文

艺动态，积极推介、宣传河南的优秀文艺

人才和文艺成果，努力提高广大人民群

众的艺术鉴赏能力，策划、组织和协调对

于河南文艺繁荣有利的各种文艺创作和

学术研究活动，积极开展学术交流，鼓励

新生力量，催生精品力作。

感知奥运体验奥运
“科技圆梦想 和谐迎奥运”展览开幕

本报讯（记者 张冯焱）昨日，“科技圆梦想 和谐迎

奥运”主题展览活动在市科技馆开幕。

“科技圆梦想 和谐迎奥运”大型奥运科普巡展是

全国奥运科普行动的重要内容，在奥运承办城市、火炬

接力路线重点城市巡回展览，旨在倡导“科技奥运、绿色

奥运、人文奥运”理念，宣传北京奥运，形成全社会共迎

奥运的良好氛围。我市是奥运圣火传递中原所经之地，

１９日至２２日，市民可通过观看展览，学习奥运知识、传
播奥运精神、体验奥运的快乐，感受科技的无限魅力。

据介绍，这次主题展览分为奥运感知、奥运体验两

个展区。奥运感知展区主要是纵览历届奥运科技助力

的成果，聚焦北京奥运在场馆建设、安全设施、运动科

技、信息通信、环境保护、洁净能源、智能交通等领域的

成果。奥运体验展区主要是通过科技奥运成果展示，感

受奥运的魅力；通过声、光、电一体化的互动设备；通过

丰富多彩的科技体育运动和现场互动、讲解，传播奥运

竞赛和文明观赛知识，让更多公众在北京奥运即将到

来之际，近距离感受、体验奥运带来的乐趣，了解更多

的奥运知识。

１５万人参加书博会
市领导要求全力做好筹备工作
本报讯（记者 左丽慧）４月 １８日，市委常委、宣传

部部长丁世显召集第十八届全国图书交易博览会郑州

市执委会所有成员单位负责人在金水路、人民路、火车

站等地对书博会筹备情况进行实地考察。丁世显对我

市所承担的书博会工作任务进行了部署。

据了解，书博会期间，郑州国际会展中心的主会场将

划出１７个区域，设置２４６８个展位，预计将有１５万人参会。
丁世显指出，本届书博会是截至目前规模最大的

一届，这为我市打造会展之都、树立良好城市形象提供

了平台。书博会对我市图书发行业的对外合作是一个

难得的机遇，必将促进我市相关产业的发展。各成员单

位要立即采取措施，迅速形成书博会的宣传氛围，加快

在主会场、主要道路和窗口单位设置宣传、欢迎标语，设

立广告牌、霓虹灯、灯箱等公益宣传标志的进展，加大对

书博会的宣传力度和密度；要坚持不懈地做好市容市貌

的整治、安全保卫和交通疏导等工作。另外，已确定的

２２家参与接待的宾馆要做好各项准备工作，为参展单
位提供便利的服务；融资招商、展区布展、文艺演出、阅

读示范点等工作的相关责任单位也要积极完善。

三年查办２６７个渎职干部
市检察院反渎局入选全国十佳

本报讯 （记者 张冯焱 通讯员 王青

张胜利）针对渎职侵权犯罪的特点，市人民

检察院反渎职侵权局利剑直捣“不落腰包的

犯罪”，三年立案查办渎职侵权２６７人，其中
１７６人被判刑，为国家挽回损失８４９４万元。
日前该局被评为“全国十佳反渎局”。

市检察院反渎局案件管理处的工作人

员每天都要做三件事：上网、看报、看电视。

三年来，该局用这种方式共摸排出案件线

索１５０多个。２００５年９月２７日，郑东新区
热电厂工地龙门吊突然整体倾斜倒塌，造

成３人死亡、１人重伤，直接经济损失１８０
万元。看到新闻，市检察院立即组织干警提

前介入，将郑州市特种设备检验所刘某、新

乡市特种设备检验所孙某等６人以玩忽职
守罪立案查处，这几个被告人分别被法院

以玩忽职守罪判刑。

民益、民安、民生，是社会各界关注的

焦点问题。２００５年以来，市检察院反渎局
共查处涉及民生的案件１４９件。其中，登封
市建设管理局副局长张某、工作人员刘某

滥用职权案查处后，共收回国有土地 ５０
亩，为国家挽回经济损失３０００余万元。

查处渎职行为是检察官的职责，“亡

羊”后的“补牢”则体现出检察官对干部的

厚爱。在查处某区卫生监督所监督一科科

长刘某、监督员秦某玩忽职守导致非法行

医致人死亡一案时，管城区检察院向该卫

生监督所发出检察建议。该卫生监督所接

受建议，对全区诊所进行摸底，共取缔“黑

诊所”３２家。
近年来，市检察院反渎局在办案实践

中逐渐探索出“线索统一管理机制、侦查一

体化指挥机制、与相关部门的监督协调配

合机制、风险评估机制、惩防并举工作机

制、执法办案工作内外监督机制”六个办案

管理机制，有效破解了查办渎职侵权犯罪

案件的困难和阻力，成为打击渎职侵权大

要案的一把“利剑”。 我省开展活动

推荐评议河南好人
本报讯（记者 陈思）发现身边好事，推荐身边的河

南好人上“中国好人榜”。由中央文明办组织开展的“我

推荐、我评议身边好人”活动将在我省拉开帷幕。活动

旨在广泛宣传先进典型，在全社会营造推荐、学习、争

当道德模范的良好风尚，为第二届全国道德模范选树

工作做准备。

据省文明办介绍，本月下旬开始，全省各界群众可

通过信函、电子邮件等，向当地文明办或指定的协办媒

体进行推荐；省直单位干部群众可以直接向省文明办

进行推荐。各地对事迹突出的推荐人选，在指定媒体开

设“身边好人”专栏进行宣传展示；省文明办对各地推

荐人选进行遴选后，在省级协办媒体专栏进行宣传，并

推荐至中国文明网，作为“好人榜”月度候选人，集中展

示。集中展示期间，广大干部群众可对候选人进行评

议，并参加投票；月度候选人得票靠前的，将被中央文

明办录入中国文明网“好人榜”。

全市国税纳税
百强公布

本报讯（记者 卢文军 实习生 贾智

勇）在 １８日举行的“纳税人论坛”上，市
国税局公布了２００７年度纳税１００强，增
值税纳税 ５０强和企业所得税纳税 ５０
强。其中，中国移动通信集团河南有限公

司缴纳国税超２０亿元，蝉联国税纳税百
强之首。

２００７年，全市国税纳税百强企业税
收总量为 １１９．３亿元，占全市税收
５８．５％，纳税上亿元 ２３户，比 ２００６年增
加６户。我市国税纳税 １００强企业税收
总量比２００６年增加２３．８３亿元，河南移
动以缴纳国税 ２０２５５４万元排名第一，比
２００６年纳税额增加４７１９２万元，连续两
年位居国税百强之首；新郑卷烟厂和郑州

卷烟厂分列二三位，纳税额分别为１２．４５
亿元和１２．１２亿元。

我市纳税百强企业中，市区企业无

论在数量上还是在纳税额上都有领先优

势。市区有 ５８户企业入围，纳税额达
８５．４７亿元，占百强企业纳税额 ７１．６％。
县（市）４２户企业入围，其中，登封最多，
达 １８户，其次是巩义 １２户，新密 ５户，
这些企业主要集中在“煤—电—铝、钢”

产业链。新郑百强企业纳税额最多，达

１３．１亿元，主要是河南中烟工业公司的
新郑卷烟厂纳税额 １２．４５亿元，是县域
经济中纳税最多的企业。

副市长、郑东新区管委会主任王庆

海出席论坛。

２００法桐染病 专家紧急会诊
市园林局正采取措施救治

本报讯（记者 裴其娟）刚戴上“市树”桂

冠不久的悬铃木法桐有少量出现回芽枯干，

市园林部门紧急实施救助。昨日，来自北京、

武汉、南京等地的７名悬铃木研究专家会聚
郑州，冒雨对病害法桐进行现场会诊。

不久前，市园林部门发现，嵩山路、建

设路、陇海路、迎宾路不少法桐出现回芽现

象：刚刚发出的嫩芽又缩了回去，不少法桐

出现落叶、树梢干枯现象，经打药等常规

“治疗”后收效甚微。市园林局随即组织中

国风景园林学会植保专业委员会学术秘书

长、教授级高工徐公天，华中农大园林学院

院长、教授包满珠等７位农林植保专家，对
法桐病势进行会诊。

昨日下午 ３时，７位专家首先来到建
设路互助路之间的嵩山路上。路西１０多棵
相邻的法桐是１９９５年前后嫁接的，现在有
的全部“秃顶”，有的则是“阴阳树”：树冠一

半光秃秃的、另一半尚有绿叶，但园林职工

取下树枝发现，上面的绿叶也已开始枯黄。

在陇海西路，四五棵法桐有着同样的症状。

专家同时发现，部分树根的根须已变黑。在

迎宾路，专家发现，一些“阴阳树”落叶的一

半根须已变黑，长叶的一半根须基本正常。

表面上看，导致法桐回芽“自然和土壤

因素大，人为因素较小”。专家认为，尽管生

长环境有所改变，但截至目前，郑州仍是全

国最适合法桐生长的城市。专家们将在综

合土壤成分化验结果之后，给出诊断结果。

目前，全市行道树上有法桐２０万棵，
出现回芽症状的大约有２００棵。市园林局
绿化处负责人表示，将尽一切努力，挽救这

些法桐，使他们恢复到原来的长势。

相约书香河南
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